

La transformation numérique de la formation horlogère

Sandra Bissig

CIP - Centre interrégional de perfectionnement
Chemin des Lovières 13, CH - 2720 Tramelan

cip@cip-tramelan.ch - www.cip-tramelan.ch

Juin 2023

35

Bulletin SSC n° 95

Un buzz lié au confinement? Non, une (r)évolution de la conception de formation qui a été initiée il y a quelques temps déjà, mais qui, suite à la pandémie, fascine, mobilise, mais aussi divise. Le CIP investit dans un projet ambitieux permettant d'enrichir les formations pour adultes d'outils numériques optimisant l'apprentissage.



Une des premières étapes du projet vise l'implantation du Digital learning dans la formation certifiante pour l'obtention de l'AFP d'opérateur en horlogerie. La sélection et l'utilisation de ces outils a été mûrement réfléchi en fonction des différentes expériences menées. Il ne s'agit pas d'utiliser de simples outils de transfert, mais bien de permettre l'apprentissage autonome et efficace de nos participants. Le centre de formation devient alors autant tuteur que formateur, le travail de contrôle et d'analyse des résultats occupant une part importante de ce nouveau mode d'apprentissage.

Ce choix s'explique par la volonté de permettre tant aux PME qu'aux grandes entreprises la montée rapide en compétences de leurs collaborateurs tout en optimisant le temps et l'efficacité de l'apprentissage.

Apprentissage individualisé

L'avantage de ces modalités de formation innovantes par rapport à un dispositif classique est la prise en charge individualisée de l'apprenant. Cela est rendu possible grâce aux outils et aux supports que la formation à distance met à disposition. Elle permet à l'apprenant de se former, d'accéder aux informations et de s'impliquer de manière différente. En train, au travail, sur sa terrasse, à l'aide de son téléphone mobile, de sa tablette, à toute heure du jour et de la nuit, l'apprenant peut vivre sa formation de manière flexible et dans un contexte moins contraignant. Il devient acteur de sa formation et peut se former où il veut, quand il veut. Cette liberté agit en profondeur sur ses leviers de motivation et, de fait, sur le succès de la démarche.

Pour lire la suite de l'article,
devenez membre de la SSC

<https://www.ssc.ch/adhesion/>